

BA 30. Juni 78 10.

p.a.124.31. - DD/sch  
s.B.75.64.

Berne, le 28 juin 1978

NOTE DE DOSSIER

Visite d'une délégation  
parlementaire marocaine

Une délégation parlementaire marocaine, dont l'arrivée avait été annoncée en coup de vent la veille, a été reçue le mardi 27 juin 1978 à 15.00 h par le président du Conseil des Etats, M. Reimann, et trois autres membres de l'Assemblée fédérale qu'on avait dû convoquer de toute urgence et qui, pour cette raison, venaient évidemment tous de Fribourg (Mme L. Spreng, MM. Butty et Morel).

Le véritable but des parlementaires marocains était de faire pièce à un exposé présenté devant le groupe parlementaire socialiste par un soi-disant Saharoui la semaine dernière. Aussi, le début de l'entretien fut-il un peu pesant, les Marocains feignant de s'intéresser aux explications élaborées qui leur étaient fournies sur le fonctionnement du fédéralisme et de la démocratie référendaire, et s'efforçant par ailleurs de mettre quelque ardeur dans leurs réponses concernant les institutions gouvernementales marocaines.

C'est M. Maelainine, présenté comme un authentique saharoui et comme ayant été pressenti par l'Algérie à devenir président de la République d'un Etat saharoui indépendant, qui dégaina les armes et se lança dans le vif du sujet, animant considérablement la discussion.

Les parlementaires marocaines reprirent alors tous les arguments du gouvernement marocain dans cette question. En particulier, ils firent valoir que l'affaire des "réfugiés saharouies" est une pure création de la propagande algérienne,

et qu'il est d'ailleurs impossible qu'il y ait 100.000 mille réfugiés comme le veulent les autorités algériennes puisque la population de ce territoire, telle qu'elle avait dénombrée par les autorités espagnoles d'occupation, ne se montait qu'à 60.000 à la veille de sa "récupération" par le Maroc. Toute aide apportée à ces "réfugiés" serait une aide directe à l'Algérie.

Interrogé avec sollicitude par M. Morel, M. Badi Amri, membre de l'Union socialiste des forces populaires, dont on nous a dit qu'il était le parti d'opposition, confirma le soutien de son groupe à la politique du gouvernement marocain dans cette affaire, et fit remarquer que les dirigeants algériens, bien que se disant socialistes, oppriment en fait la population. Les accusations contre la politique algérienne sur la question du Sahara et du développement économique en général furent reprises avec entrain par les autres membres de la délégation.

DIRECTION POLITIQUE

P.O.

*D. Dreyer*

(D. Dreyer)

- Copies:
- IS
  - KH
  - LC
  - SW
  - DD
  - DDA
  - Div. III
  - Secrétariat politique
  - NF
  - Ambassade de Suisse, Rabat
  - Ambassade de Suisse, Alger
  - Ambassade de Suisse, Dakar
  - Ambassade de Suisse, Madrid

BA 30. Juni 78 10.